

BOM MUMBAI DAN BAWANG BOMBAY

SERANGAN bom kembali terjadi di kota Mumbai (India). Kali ini Rabu (13/7/2011) malam. Mumbai yang notabene kota ekonomi utama India itu digoncang tiga bom yang berselang masing-masing 20 menit. Ketiga lokasi yang dibom itu: Opera House, Zaveri Bazaar, dan Dadar yang ramai dikunjungi orang. Setidaknya ada 20 orang tewas dan 130 orang luka-luka.

Pengeboman kali ini mengingatkan pada pengeboman di Mumbai sebelumnya, November 2008. Kala itu Mumbai diserang dan dibom oleh orang-orang bersenjata asal Pakistan yang menewaskan 166 warga. Akibat serangan ini, hubungan India dengan Pakistan menegang.

Mumbai adalah pusat perekonomian India yang menjadi simbol kekuatan ekonomi negara kedua terbesar populasinya di dunia setelah China. Lewat Mumbai pulalah kita dapat menikmati film-film India yang menjamur di seluruh dunia mengikuti peta diaspora orang-orang India di dunia, juga di Indonesia. Lewat kota inilah kita bisa mengenal Sahrkh Khan, Salman Khan, Aamir Khan, Rani Mukerji, Kajol, ataupun Kareena Kapoor, dan sederet bintang film India lainnya. Kita mengenalnya sebagai Bombay dengan julukan *Bollywood* yang mengingatkan pusat industri film Amerika Serikat yang bernama *Hollywood*. Konon, produksi film Bollywood lebih banyak ketimbang film Hollywood.

Kata *bombay* bagi para penikmat dunia kuliner sudah tidak asing lagi. Selain bawang merah dan bawang putih, kita masih mengenal satu lagi jenis bawang: bawang *bombay*. Ketiga jenis bawang ini punya peran penyedap yang berbeda, meski secara umum mereka menjadi pelengkap masakan.

Mumbai dan Bombay menyaran pada kota yang sama. Hanya secara fonetis masih memiliki kedekatan. Mirip seperti nama kota Peking ataupun Beijing. Di Belanda ada kota yang kadang-kadang diucapkan menjadi Den Hag atau The Hague. Di Jerman ada kota yang bisa disebut dengan Munich atau Munchen.

Meski begitu, jangan sampai Anda menyamakan kota di Italia, Milano dengan kota Malino. Meski mirip, kedua kota itu berbeda, satu di negeri pizza dan satunya lagi di Sulawesi, Indonesia. Begitu halnya dengan kota Dubai dan Duma. Yang pertama di Jazirah Arab sedangkan yang kedua ada di wilayah Sumatera, Indone-

sia. Sekali lagi jangan terkecoh antara kota Solo dan Oslo.

Terkait dengan nama-nama geografi seperti ini saya teringat dengan Christmast Island. Barangkali Anda tidak yakin di mana lokasi persis pulau ini, meski salah satunya tetangga dekat kita, di selatan Jawa. Jika Anda mengirim paket ke Christmast Island, Anda harus memastikan pulau yang mana karena nama pulau Christmast ini yang satu di Samudera Hindia dan satunya lagi ada di Samudera Pasifik. Jangan salah kirim.

Demikian halnya dengan nama Batavia. Anda pikir kota ini hanya ada di Pulau Jawa, nama tua kota Jakarta. Anda keliru. Jika Anda buka peta dunia atau google earth, ada empat kota Batavia di dunia.

Kita tidak perlu berkecil hati jika tidak tahu sejumlah nama geografi di dunia. Di tahun 1980-an seorang presiden Amerika Serikat bahkan tidak tahu letak persis negara Granada manakala ia dilapori oleh menteri luar negerinya bahwa kala itu telah terjadi kudeta di Granada. Sang Presiden berpikir negara itu ada di wilayah Spanyol, padahal negara yang dimaksud adalah Granada yang terletak di wilayah Amerika Latin. Lagi-lagi sebuah kesamaan nama yang sebenarnya berbeda.

Orang Amerika kadang-kadang memang tidak tahu persis geografi di luar negaranya. Jangan heran jika ada orang Amerika yang menanyai Anda dengan kalimat, "Where is Indonesia? Is it near Bali?"

Kembali ke kasus bom Mumbai. Tiga tahun lalu, November 2008, para teroris asal Pakistan itu bisa masuk kota setelah mempelajari situasi kota Mumbai atau Bombay lewat google earth. Google earth adalah sebuah fasilitas berupa kenyamanan untuk mempelajari geografi yang bisa dinikmati oleh orang-orang pada awal milenium ketiga; sebuah fasilitas yang tidak bisa ditemui oleh generasi sebelumnya; sebuah fasilitas yang seringkali kita abaikan. Sangat jarang saya dengar para guru atau dosen memanfaatkan google earth untuk pembelajaran.

Dr. NURHADI, M.Hum.
Pemimpin Redaksi

